



Edición N° 49

Abril - Junio 2016



BOLETÍN ELECTRÓNICO

DIRECCIÓN ZONAL DE PESCA Y ACUICULTURA

XV, I y II REGIONES



SUBPESCA ENTREGÓ MAS DE 100 MILLONES DE PESOS PARA 4 PROYECTOS PRODUCTIVOS DEL SECTOR PESQUERO ARTESANAL DE LA REGION DE TARAPACA



Los proyectos fueron entregados en Iquique, por el Seremi de Economía y Director Zonal de Pesca y Acuicultura, y son financiados por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura a través del Fondo de Administración Pesquera, FAP, y corresponden a iniciativas presentadas por los propios sindicatos para aumentar la productividad de su actividad

El Director Zonal de Subpesca, Marco Soto, indicó que estos proyectos están dirigidos a apoyar y fortalecer el desarrollo sustentable del sector pesquero artesanal capacitando y agregando valor a los recursos que ellos extraen. Enfatizó que el trabajo constante con los pescadores está presente en todo el proceso, "todo este trabajo se realizó en forma conjunta, y esperamos continuar generando nuevos proyectos y recursos para favorecer al impulso del sector pesquero artesanal desarrollando su actividad".

Los proyectos financiados suman \$ 108.350.000, y corresponde a los siguientes:

- 1) "Estudios de Seguimientos para Áreas de Manejo de la Región de Tarapacá, comuna de Huará-Iquique" (\$ 48.450.000).
- 2) "Plan de Preparación de Capital Humano para el Desarrollo integral de Caleta Cavanha" (\$29.900.000).
- 3) "Equipamiento Sistema de Frio Sala de Procesos Caleta San Marcos" (\$15.000.000).
- 4) "Equipamiento Sistema de Frio Sala de Procesos Caleta Rio Seco" (\$15.000.000).

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

PESCADORES ARTESANALES DE ARICA CONOCEN RESULTADOS DE ESTUDIO DE PECES COSTEROS



Arica, con fecha 26.05.16 en la Sala Reuniones del Consejo Regional (CORE), se realizó una reunión de trabajo entre el Director Zonal de Pesca y Acuicultura y las organizaciones de pescadores artesanales de la Región de Arica y Parinacota.

Se analizaron diversas temáticas, siendo la principal los resultados del Estudio FIP 20-2013 "Diagnostico y Propuesta de Manejo Sustentable de Pesquerías Costeras de Peces Litorales en la XV, I y II Regiones", ejecutado por la Universidad Arturo Prat. Se acordó avanzar en un plan de trabajo, con el objeto de elaborar una propuesta regional antes de fin de año.

De igual forma, se analizaron las problemáticas de interferencia del lobo marino común y la pesca artesanal, registro pesquero artesanal (RPA), fauna acompañante, entre otros.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

DIRECCION ZONAL DE PESCA Y ACUICULTURA XV, I y II REGIONES

Av. Arturo Prat #920 Iquique - Chile

Fonos: (57) 2413117 - 2413919

www.subpesca.cl

BOLETÍN ELECTRÓNICO

DIRECCIÓN ZONAL DE PESCA Y ACUICULTURA XV, I y II REGIONES

PESCADORES DE ARICA CULMINARON CON ÉXITO CURSOS DE CAPACITACIÓN



Arica, con fecha 13.04.16, se realizó la certificación de los proyectos "*Mejoramiento de Habilidades Mediante la Capacitación en Técnicas de Buceo con Adquisición de Equipos e Implementos de Buceo*" y "*Fortalecimiento de los Procesos Productivos y su Comercialización Mediante Buenas Prácticas de Higiene y Manipulación, Cadena de Frio y Comercialización de Productos del Mar con Valor Agregado*", por un monto superior a los 40 millones de pesos, siendo los beneficiarios un total de 48 socios del Sindicato Independiente de Pescadores de Orilla, recolectores y ramos conexos de Arica. Estos fueron financiados por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, a través del Fondo de Administración Pesquero (FAP), en el marco del Convenio con el Gobierno Regional de Arica y Parinacota.

Participaron de la ceremonia el Seremi de Economía, Franz Castro; Director Zonal de Pesca y Acuicultura, Marco Soto; Directora de Sernapesca, Jacqueline Álvarez, junto a socios del sindicato.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

INAUGURACIÓN PLANTA DE PROCESAMIENTO DE JAIBA EN CALETA TOCOPILLA



Tocopilla, con fecha 24.06.16, se realizó la inauguración de la Planta de Proceso de Jaiba de Caleta Tocopilla, la cual fue financiada por el Gobierno Regional de Antofagasta, siendo el proyecto ejecutado por la Universidad Católica del Norte.

Esta planta de proceso es parte del proyecto "*Pesca sustentable de Jaibas en la Provincia de Tocopilla, II Etapa: Desarrollo de un plan de extracción, procesamiento, negocios y educación*", financiado por el Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC-R) de la Región de Antofagasta, por un monto cercano a los 200 millones de pesos.

Participaron de esta ceremonia el Gobernador Provincial de Tocopilla, Sergio Carvajal; Director Zonal de Pesca y Acuicultura XV, I y II Regiones, Marco Soto; Secretario Municipal de Tocopilla, Domingo Olivares; Encargado Investigación UCN, Hugo Rocha; Jefe Proyecto, Enzo Acuña; Director de Educación de la Municipalidad de Tocopilla, Jorge Acuña; Dirigente del STI Pescadores de Tocopilla, Wilson Corrotea, entre otras autoridades locales.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

BOLETÍN ELECTRÓNICO

DIRECCIÓN ZONAL DE PESCA Y ACUICULTURA XV, I y II REGIONES

INTENDENTA DE TARAPACÁ ENTREGÓ APORTES PARA PROYECTOS FOTOVOLTAICOS EN CALETAS DE PESCADORES



Iquique, con fecha 03.02.16, la Intendente Regional de Tarapacá, Claudia Rojas, junto al Director Zonal de Pesca y Acuicultura, Marco Soto, entregaron un aporte de 105 millones de pesos para los proyectos "Instalación de un Sistema Fotovoltaico en Planta de la Caleta San Marcos" e "Instalación de un sistema fotovoltaico en Planta de la Caleta Río Seco".

Estos proyectos, financiados por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, a través del Fondo de Administración Pesquero (FAP), se enmarcan en el trabajo desarrollado con las organizaciones de pescadores artesanales, donde se ha visto la necesidad de implementar energías renovables, a fin de disminuir los costos asociados a este concepto en sus instalaciones, lo cual se traduce en beneficios económicos para toda la organización mediante este ahorro.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

REUNION COMITÉ REGIONAL EVENTO EL NIÑO



En Iquique se realizó la 3° Reunión del año 2016 del "Comité Regional sobre Evento El Niño" (17.05.16). El objeto fue analizar los antecedentes respecto a la situación actual del Evento El Niño en la zona y los acontecimientos respecto a varaciones de recursos hidrobiológicos, junto con conocer los resultados del Programa de Monitoreo de las Áreas de Manejo, en este ámbito, ejecutado por CIAM y la Federación de pescadores artesanales FEBUPESCA.

Participaron de la reunión representantes de la Universidad Arturo Prat, Gobernación Marítima de Iquique, CIAM, Febupesca y la Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

EN IQUIQUE SE REALIZÓ SEMINARIO DE DIFUSIÓN RESULTADOS DE PROYECTO ALGAS PARDAS



Iquique, con fecha 17.05.16, y con la presencia de pescadores artesanales, representantes de plantas de proceso de algas, junto a representante de Servicios Públicos regionales, se realizó el Seminario de Difusión de Resultados del Proyecto denominado "**Transferencia en Capacitación y Tecnologías de Algueros**", financiado por el Gobierno Regional de Tarapacá a través de un Convenio con la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura/FAP, y ejecutado por la Universidad Arturo Prat.

En el Seminario, se difundieron los resultados preliminares respecto a la pesquería de algas pardas e indicadores de desempeño de las praderas representativas de la región de Tarapacá; la producción de plántulas de *Lessonia trabeculata* y transferencia de las técnicas de cultivo a acuicultores y algueros; identificación y elaboración de productos comerciales con valor agregado, en base a extractos de algas pardas y exploración de mercados potenciales para nuevos productos desarrollados con estas especies de la región.

El Director Zonal de Subpesca, Marco Soto, señaló la importancia de este proyecto para la Explotación sustentable del recurso algas pardas y el apoyo al plan de manejo que se está ejecutando en la región, junto con indicar que avanzar en el cultivo y valor agregado para esta especie, es sin duda una alternativa económica importante que beneficiará directamente al sector pesquero artesanal y a la pesquería en general. Además, resaltó dos importantes iniciativas gubernamentales que está liderando la Subpesca, tales como la "Política Nacional de Algas" y el proyecto de Ley de "Bonificación al cultivo y repoblamiento de algas".

Participaron como expositores los académicos de la Universidad Arturo Prat, Marcela Avila, Pedro Pizarro y Carlos Merino, junto al Director Zonal de Pesca y Acuicultura, Marco Soto.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

BOLETÍN ELECTRÓNICO

DIRECCIÓN ZONAL DE PESCA Y ACUICULTURA XV, I y II REGIONES

MESA DE TRABAJO PESCA ARTESANAL EN TOCOPILLA



Tocopilla. El día 07.06.16, se realizó la Reunión de la Mesa de Pesca Artesanal de Tocopilla, con la presencia del Gobernador Provincial, Sergio Carvajal y el Director Zonal de Pesca y Acuicultura, Marco Soto, donde junto a los representantes de las organizaciones de pescadores artesanales analizaron las alternativas de solución a las problemáticas planteadas por el sector.

Una de las principales demandas es la realización de un estudio que informe de la situación del borde costero de Tocopilla el cual se vio afectado por los aluviones el año pasado, los cuales habrían disminuido los sectores productivos para la pesca artesanal.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

EN IQUIQUE SE REALIZÓ LA 2º REUNIÓN DEL COMITÉ DE MANEJO ANCHOVETA



Iquique. Entre los días 29 y 30 de junio del año en curso, se realizó la 2º Reunión del Comité de Manejo de Anchoqueta y Sardina española de la XV, I y II Regiones, en la sala de reuniones de la Dirección Zonal de Pesca, presidida por la Jefa División de Administración Pesquera de Subpesca, Maria Angela Barbieri.

El objetivo de la reunión fue continuar con el proceso de elaboración del plan de manejo de este recurso, acordando realizar la próxima reunión en el mes de julio del presente año.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

INTENDENTA REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA SE REUNE CON REPRESENTANTES DEL FRENTE NORTE PESQUERO



Arica, con fecha 25.05.16, la Intendente Regional de Arica y Parinacota, Gladys Acuña, junto al Director Zonal de Pesca y Acuicultura, Marco Soto, recibieron a los representantes del Frente Norte Pesquero, quienes plantearon sus inquietudes a la autoridad regional.

Este frente está conformado por dirigentes de la pesca artesanal e industrial de esta zona norte, que se detallan a continuación: Carlos Zepeda, Pdte. Sind. Patrones Industriales; Miguel Ahumada, Pdte. Sind. Tripulantes Industriales; José Merida, Pdte. Sind. Plantas Industriales; Carlos Hurtado, Sind. Motoristas Industriales; Kristian Carmona, Sind. Patrones Artesanales; Manuel Guajardo, Pdte. Asoc. Armadores Artesanales; José Martínez, Pdte. Sindicato Tripulantes Artesanales; Juan Díaz, Sindicato Tripulantes Artesanales.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

2º REUNIÓN DEL COMITÉ DE MANEJO DE ALGAS PARDAS REGIÓN DE ANTOFAGASTA



Antofagasta, 12.05.16. En la Sala de Reuniones del Edificio Corfo, se realizó la 2º Reunión del presente año del Comité de Manejo de Algas Pardas de la Región de Antofagasta, presidida por el Director Zonal de Pesca y Acuicultura, Marco Soto.

En la ocasión se revisaron los acuerdos de la reunión anterior y el estado de avance de la Medida Criterio y Limitación de la Extracción (CLE). Finalmente se abordaron puntos varios.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

BOLETÍN ELECTRÓNICO

DIRECCIÓN ZONAL DE PESCA Y ACUICULTURA XV, I y II REGIONES

SOCIOS DEL SINDICATO DE ALGUEROS DE CALETA CHICA SE INFORMAN DEL PLAN DE MANEJO DE ALGAS PARDAS



Con fecha 17.06.16, el Director Zonal de Pesca y Acuicultura, junto a su equipo y al Alcalde de Mar, llegaron a Caleta Chica, ubicada a dos horas por mar desde Caleta Pisagua, con el objeto de entregar a los socios del Sindicato información relevante del Plan de Manejo de Algas Pardas de Tarapacá.

Dirigentes de la organización se manifestaron satisfechos por la información entregada y la visita de la autoridad pesquera.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

CONSEJO REGIONAL APROBÓ 600 MILLONES DE PESOS PARA FINANCIAR PROYECTOS DE LA PESCA ARTESANAL DE TARAPACÁ



Iquique. Con fecha 23.06.16, el Consejo Regional de Tarapacá (CORE), aprobó un aporte de 600 millones de pesos, en 3 años, para el programa **"Capacitación, Fomento y Desarrollo Productivo Pesquero Artesanal I Región, 2016-2019"**, elaborado por la Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura, junto a las organizaciones de pescadores de la región.

A este aporte del Gobierno Regional de Tarapacá se sumara el aporte del Fondo de Administración Pesquero (FAP), lo cual sumaría un monto total de 1.200 millones de pesos para financiar proyectos productivos de las organizaciones de pescadores de la región.

(FUENTE: Dirección Zonal de Pesca y Acuicultura)

DIRECTOR ZONAL DE PESCA PARTICIPA EN REUNION DEL GRUPO NACIONAL DE TORTUGAS MARINAS



Viña del Mar. Los días 13 y 14 de junio, se reunieron los expertos en Tortugas marinas de Chile, con el objeto de diseñar un Plan de Acción que contempla distintos objetivos y directrices que priorizara los temas de investigación y su financiamiento.

El Director Zonal de Pesca, Marco Soto, que participa en esta instancia, señaló que en Arica se está trabajando hace 3 años en una mesa donde elaboramos una propuesta para establecer una Reserva Marina de Tortuga verde. Esta área de protección está en el sector la Puntilla de Playa Chinchorro y son alrededor de 50 hectáreas donde las tortugas habitan, siendo una zona de alimentación. Lo anterior se relaciona directamente con el trabajo de este grupo nacional dado el plan de acción que estamos desarrollando y que incluirá la zona norte del país.

Por su parte, la Dra. Patricia Zárate, investigadora de IFOP y presidenta del grupo explicó "el objetivo de esta reunión es la elaboración del Plan Nacional de Acción para la conservación y protección de tortugas marinas. Chile tiene compromisos internacionales de protección para todas las especies de tortugas marinas. Ellas están en el apéndice uno de CITES lo que implica que tienen una protección total. Chile como signatario de esta convención tiene que protegerlas y realizar acciones que vayan hacia la mitigación en el caso de las pesquerías que es una de las amenazas principales que hay en Chile y además tiene que realizar educación e informar a la comunidad en general que en nuestro país hay tortugas marinas y que hay que cuidarlas".

Participaron también de esta reunión, Francisco Ponce de Subpesca; Antonio Palma de Sernapesca; Walter Sielfeld de la Universidad Arturo Prat Iquique y Carlos Guerra de la Universidad de Antofagasta.

(FUENTE: ifop.cl)